

Vos communes

BARRAUX

Énergie solaire : WattsOGranier recherche des toitures et des bénévoles



La commune de Barraux pourrait bientôt devenir partenaire de Grési21.

Vendredi, des membres de [Grési21](#) ont présenté cette société à la sous-commission transition énergétique de la commission municipale environnement, composée d'élus et d'habitants.

Créée en mai 2016 par 170 citoyens, 5 communes et la communauté de communes du Grésivaudan, la SAS citoyenne et bénévole Grési21 a rapidement pris de l'ampleur, soutenue par l'Association pour une gestion durable de l'énergie (Ageden). Dédiée aux économies d'énergie et à la production d'électricité verte dans le Grésivaudan, elle appartient à l'association des Centrales villageoises et au mouvement citoyen Énergie partagée, représenté auprès des instances nationales.

Son président Luc Jourdan a indiqué que « le but de Grési21 est de diminuer l'impact énergétique du Grésivaudan : consommer moins d'énergie et en fabriquer plus ». Ses actions se situent dans le système de la transition énergétique.

Ces actions suivent trois axes : mobiliser la population, les collectivités et les entreprises ; développer les économies d'énergie ; développer les énergies renouvelables locales, en photovoltaïque, hydraulique et bois-énergie. En 4 ans, Grési21 a réalisé 43 centrales solaires, et parvient à produire 600 MWh/an, soit l'électricité de base de 240 foyers, évitant 360 tonnes de CO2. Son objectif en 2030 est de fournir 4 000 foyers.

Grési21 s'appuie sur des groupes communaux, comme WattsOGranier, agissant sur Chapareillan, Barraux, La Buissière, Pontcharra, Saint-Maximin et Le Moutaret.

La douzaine de bénévoles actifs attend des bénévoles supplémentaires, et recherche des toitures assez importantes pour recevoir des panneaux photovoltaïques.

Des pistes sont lancées avec la mairie de Pontcharra et des entreprises et exploitations agricoles de Chapareillan.

WattsOGranier rassure sur la propreté écologique des panneaux : « Leur production ne consomme pas de terres rares, pas d'hélium, et ils sont recyclés par PV Cycle France. »

Sur Barraux, des projets sont bloqués par les règles d'Aire de mise en valeur de l'architecture et du patrimoine (Avap), encore plus strictes que les critères traditionnels de site classé. WattsOGranier aimerait pouvoir utiliser la toiture de la future Maison du département et de la salle de La Gâche. Il souhaite diversifier ses propositions avec des projets hydrauliques et à granulés bois.

En fin de réunion, les élues présentes, l'adjointe Céline Courault, Claire Gaffet et Estelle Le Baron, ont décidé de présenter au conseil municipal l'intérêt d'un partenariat avec Grési21.